

Festlicher Abend zugunsten der Aktion Knochenmarkspende

Aufgeregt plappernde Kinderstimmen empfingen die über 200 Gäste auf dem Weg zum romantisch geschmückten Reitgelände der Familie Bals, dem Sitz des Reit- und Fahrvereins Manching e.V. Unzählige Kerzen und Lichterketten hießen Freunde des Reitsports herzlich willkommen. Passend zur Adventszeit wurden die Besucher mit weihnachtlicher Musik und Lebkuchenduft in wohlige, vorweihnachtliche Stimmung versetzt.

Zusammenhalt, gegenseitige Unterstützung und eine familiäre Atmosphäre liegen der Familie Bals sehr am Herzen; besonders die Kinder- und Jugendarbeit wird groß geschrieben. In den Tagen vor dem großen Ereignis liefen die Vorbereitungen auf Hochtouren. Viele fleißige Helfer waren zur Stelle. Es wurde beratschlagt, gehämmert, geschraubt und dekoriert. Die Mühe hat sich gelohnt, das Ergebnis war sehenswert.

Nach einer kurzen Ansprache des 1. Vorsitzenden Thilo Bals eröffneten Alphornbläser mit festlichen Melodien den Abend. Zur Einstimmung auf die Adventszeit las Tanja Bals besinnlich-lustige Geschichten vor. Niedliche Kinder mit rot leuchtenden Näschen galoppierten zur Melodie von "Rudolph therednosed Reindeer" durch die Halle. Dass man nicht nur Pferde, sondern auch Hunde trainieren kann, bewie-

sen zwei Mütter mit ihrer beeindruckenden Hundedressur. Eine Voltigiergruppe, die ihr Können durch akrobatische Übungen auf dem Pferd zum Besten gab, versetzte die Gäste in Staunen. Ihren gemeinsamen Spring-pax de deux meisterten Tanja und Thilo Bals mit Bravour. Mit geröteten Wangen und großen Augen empfingen die Kleinsten schließlich den Weihnachtsmann. Begleitet von zwei kleinen Engeln trabte er mit seiner Kutsche in die Reithalle und verteilte Geschenke

Der stolze Erlös der Tombola in Höhe von 1.200 Euro kommt in diesem Jahr der "Stiftung Aktion Knochenmarkspende Bayern" zugute. Unterstützt wird hierbei die Typisierungsaktion der an Leukämie erkrankten Ingolstädterin Tanja Löser, Mutter von zwei Kindern. Die Familie Bals bedankt sich von ganzem Herzen für die vielen Sachspenden, die unter den anwesenden Besuchern verlost wurden.

Der Abend war nicht nur ein Augenschmaus. Es duftete verführerisch nach Glühwein, Punsch, Gebäck und Würstchen. Die vielen strahlenden Kinderaugen und die allgemeine Begeisterung der Besucher sind ein Beweis dafür, dass sich die Arbeit gelohnt hat. Im nächsten Jahr wird die Adventsfeier des Reit- und Fahrvereins Manching e.V. mit vereinten Kräften sicher wieder ein voller Erfolg. Karin Hoppe



Weihnachtsfeier beim Reit- und Fahrverein Manching.





Die Schützenkönige der MBB-SG-Sportschützen (v.l.n.r.): 1. Schützenmeisterin Ulrike Neuner, Pistolenkönigin Marina Neuner, Jugendkönigin Ramona Meyer, Gewehrkönig Michael Schönberger.

MBB SG MANCHING

"Zukunftskonferenz" über die künftige Vereinsentwicklung

In Anlehnung an das kommunale Modell einer "Zukunftskonferenz" der Marktgemeinde Manching hatte die MBB SG Manching ausgewählte Mitglieder aller 17 Abteilungen der MBB SG für den 14. November zu einer ersten Versammlung in das MBB-Sportheim nach Pichl eingeladen. Dort konnte Vorsitzender Richard Besl im Beisein aller Vorstandsmitglieder insgesamt über 30 interessierte Sportler aus 13 Abteilungen begrüßen, um die künftige Entwicklung und Ausrichtung des Vereines zu diskutieren. In vier Diskussionsgruppen erarbeiteten die Teilnehmer Antworten und Lösungsansätze zu vorgegebenen Themenkomplexen wie z. B. zum künftigen Sportangebot der MBB SG, der Entwicklung der Jugendarbeit, der Stellung und Aufgaben der Vereinsführung und seiner Organe sowie weiteren Fragestellungen rund um die Entwicklung des Vereines in den kommenden Jahren.

Dabei wurde deutlich, dass vor allem die gesellschaftliche Entwicklung mit der umgekehrten Alterspyramide und den demnach abnehmenden Kindern und Jugendlichen sowie die Zunahme der Seniorensportler die künftige Entwicklung prägen wird und gleichzeitig auch der Sportverein sein Angebot im Sinne einer Dienstleistung an die Vereinsmitglieder organisieren muss um zukunftsfähig zu sein. Dabei sind auch die immer wieder neu auftretenden Trendsportarten zu beachten, um ein aktuelles Angebot zu erreichen. Nach Auswertung der Diskussionsergebnisse wird voraussichtlich Anfang 2012 ein weiteres Treffen zur Fortführung des Prozesses folgen.

